

er zwei Jagdgewehre und drei Musketen in dieselbe; die sieben an der äußern Mauer seiner Burg liegenden ließ er auf ihren Lafetten. Als er seine Pulvervorräthe fortschaffte, fand er, daß in einem Fasse, in welches das Meerwasser getrunken war, nur eine drei Zoll dicke Schicht verdorben war. In dieser harten Schale lagen wie ein Kern 60 Pfund guten Pulvers. Das war auch ein kostbarer Fund! Alles dies speicherte er in der Höhle auf und behielt nur einige Pfund und etwas Blei in seiner Behausung. Er kam sich jetzt vor wie einer jener alten Riesen, die, wie die Sagen berichten, in Höhlen und Felschluchten ihre Schätze hatten. Der alte Ziegenbock war schon am Morgen nach Entdeckung der Höhle gestorben. Robinson wollte ihn hinaus schaffen; als dies aber viele Schwierigkeiten verursachte, scharrete er ihn in der Höhle selbst tief ein.

Dreiundzwanzigstes Kapitel.

Neue Landung der Wilden.

Drei und zwanzig Jahre lebte nun Robinson auf der Insel und hatte sich so eingewöhnt, daß er sich willig darenin gefunden haben würde, auf derselben zu sterben, wie der alte Ziegenbock in der Höhle. Nur vor langwieriger Krankheit fürchtete er sich, denn er hatte erfahren, wie entseßlich es ist, in solcher Noth